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Moderation: Manfred Wachter
Protokoll:    Klaus Peter Stramm
Rednerliste: Esther Heissenbuettel

Top  1: Begrüßung                                                                                            19.00 – 19.10 Uhr
- Herr Wachter begrüßt die anwesenden Teilnehmer*innen und Gäste der heutigen Sitzung   

- Besonders werden Frau Susanne Finck, die Nachfolgerin von Herrn Söngen im Fachamt 
Sozialraummanagement, und Herr Till Bode, als neuer Regionalbeauftragter für Barmbek-
Uhlenhorst-Hohenfelde-Dulsberg für den Fachbereich Wirtschaftsförderung im Bezirk Nord 
begrüßt.

- Die heutige Stadtteilrat-Sitzung, findet mit 13 TeilnehmerInnen statt, davon sind 10 
stimmberechtigt.

- Die vorliegende Tagesordnung für die heutigen Sitzung und das Protokoll der 155. Sitzung 
werden von den Stimmberechtigten einstimmig genehmigt.

- Runhild Jasper-Koch und Frau Lichtenstein von „Built in Barmbek“ lassen sich für heute 
entschuldigen 

- Stand des Verfügungsfonds derzeit 2500,00 €.

Top  2: Bewohner*innen-Sprechstunde 
Anregungen, Fragen, Vorstellung neuer TeilnehmerInnen 19.10 – 19.20 Uhr

- Austausch über das Aufstellen von Tauschboxen und die bereits entstandenen 
Entwicklungen, die es in den letzten Wochen bereits gegeben hat. Durch die Initiative einer 
Anwohnerin am Elfriede-Lohse-Wächtler-Weg ist dort ein Exemplar bereits auf dem 
Genehmigungsweg. EntscheidungsträgerInnen aus der Bezirksversammlung zeigen ihre 
Zustimmung.

- Frau Heuer – McKinney freut sich nach längerer Pause wieder an einer Stadtteilratsitzung 
teilzunehmen und bringt das Themas „Stadtteilfest“ in Erinnerung. Sie hatte bereits Kontakt 
mit einer Gruppe, die an der Veranstaltung eines Stadtteilfestes interessiert sind und die sich 
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auch bereits im STR vorgestellt hatten. An einer möglichen Mitwirkung ist sie sehr 
interessiert.

- Frau Finck begrüßt die Runde und stellt sich als Nachfolgerin von Herrn Söngen und 
Mitarbeiterin im Fachamt für Sozialraummanagement vor. Sie wird uns bei Fragen der 
Stadtteilarbeit in Verbindung mit dem Bezirksamt Hamburg-Nord zur Seite stehen.

 
Top  3: Till Bode, Regionalbeauftragter für Barmbek, Uhlenhorst,
            Hohenfelde und Dulsberg für den Fachbereich 
            Wirtschaftsförderung im Bezirk Nord stellt sich vor 19.20 – 19.40 Uhr

- Herr Bode freut sich an unserer Sitzung teilnehmen zu können und seine Arbeit in unserem 
Stadtteil vorstellen zu können. Als Leiter der Wirtschaftsförderung sind die Themen Mobilität, 
Grünflächen, Klimaschutz, Zusammenleben in einer immer urbaner werdenden Stadt sein 
Thema.  www.hamburg.de/hamburg-nord/pressemitteilungen-hamburg-nord/15668086/till-
bode-wird-neuer-regionalbeauftragter

- Neben den anderen Entwicklungen bei Bau- und Verkehrsfragen ist Beispielhaft hier das „Built
in Barmbek“ zu nennen, der Gewerbehof am Holsteinischen Kamp, der diese Woche auch 
offiziell eröffnet wurde. „Werkstattflächen, Mikrobüros und Ateliers, sowie 
schallisolierte Bandproberäume in einem Gebäude treffen hier aufeinander“ 
www.hamburg.de/hamburg-nord/pressemitteilungen-hamburg-nord/15802846/built-
in-barmbek/

- Es gibt Rückfragen zu Themen was passiert als nächstes auf  dem Gelände Mesterkamp, 
warum der Baustopp der Fußgänger u. Fahrradbrücke Flachsland, oder die Gestaltung des 
Louis Braille Platzes. 

- Herr Bode freut sich auf die Zusammenarbeit mit den verschiedenen Stadtteilräten und 
bemerkt, dass das heutige Treffen seine Premiere ist.

Top 4: Bericht aus dem Regionalausschuss am 17.01.2022 19.40 – 20:00 Uhr
- Als ein Punkt aus der Tagesordnung des RA-BUHD vertieft Manfred Wachter den Punkt 

„Entfernung des Julius Fressel Gedenksteins“. Es geht um die geschichtliche Einordnung des 
ersten Chefarztes der Frauenklinik Finkenau.

- Siehe auch www.bv-hh.de/hamburg-nord/documents/gedenken-an-julius-fressel-historisch-
einordnen-gemeinsamer-antrag-der-spd-und-gruene-fraktion-16067

  
Top 5:  Bericht aus den AGs 20:00 – 20.20 Uhr

- AG Soziales (Burkhard Leber)    
Das nächste social-net(t) Treffen wird kommende Woche stattfinden. Die daraus entstandene 
Aktivgruppe Barrierefrei in Barmbek hatte am Montag ein online-meeting. Hier wurde u.a. die 
problematische Situation mit den geplanten und wieder abgesagten Aktionen und der Umgang
mit den gewährten Fördergeldern thematisiert. 

- AG Lieblingsorte empfiehlt die Broschüre mit den Fotos zur Ausstellung. Sie liegt im 
Barmbek°Basch aus bzw.  kann im Stadtteilbüro oder der Koordination nachgefragt werden.

- AG Wohlbefinden Hier ist die Umsetzung der Sprühaktion „mit Drei dabei“ erneut das 
Thema. Die Wetterlage und die Pandemie sorgen dafür, das z.Zt. nichts auf die Straßen und 
Wege gesprüht wird. Kritisch wurde das Motiv der Schablone hinterfragt, denn den 
Zusammenhang zur Müllproblematik fällt nicht ganz leicht. Es wurden erklärenden Plakate 
und  Postkarten gedruckt, diese sind auf dem Weg in Öffentlichkeit.  
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Top  6:  Verschiedenes 20.30 –20.45 Uhr
- Fällung der Blutbuche  an der Ecke Erika Mann-Bogen/Elfriede-Lohse-Wächtler-Weg. 

Manfred Wachter berichtet von einem Info-Brief in Form einer „Todesanzeige“, die sich im 
Briefkasten des Stadtteilbüros befand. Siehe Anhang

- Die Situation des derzeitigen Sprecherteams spricht Klaus-Peter Stramm an. Mit dem 
Ausscheiden von Jan de Graaf im Januar und von Monika Orlowski schon im Herbst besteht 
das SprecherInnen-Team nun nur noch aus zwei Personen. So ist die Planung und Umsetzung
von Aktivitäten im Stadtteilrat schwer durchzuführen. Die Organisation wird von Esther 
Heißenbuettel und Runhild Jasper-Koch mitgetragen.  Aufgabe des Sprecherteams sind die 
Planung und Durchführung der monatlichen Sitzungen, Teilnahme an verschiedenen Gremien 
im Bezirk, sowie das Finden der Themen, die unseren Stadtteil bewegen, diese gilt es im 
Sprecherteam zu besprechen, zu bündeln, für den Stadtteilrat aufzuarbeiten und in der 
Sitzung mitzuteilen.  Mit einer kurzen Powerpoint-Info (siehe Anhang) vertieft Herr Stramm 
das Thema. Wichtig ist, dass der Zeit- und Arbeitsaufwand für die ehrenamtliche Aufgabe für 
die, die mitmachen wollen individuell gut angepasst ist sodass die Arbeit im STR einen 
Zugewinn für alle bedeutet. 

- Die zukünftige Gestaltung der Zusammenarbeit kann weiterentwickelt werden und u.U. auch 
mit Erfahrungen und kompetenter Unterstützung von außen neue Formen finden.

- Das Thema wurde mit einem kurzen Austausch und der Einladung zum Hineinschnuppern zur 
nächsten Vorbereitungssitzung (Di. 15.02.2022, 19:0 Uhr) abgeschlossen. 

Um 20:46 wird die 156. Stadtteilratssitzung, mit der Einladung zur nächsten Zoom-
Zusammenkunft am 02.02.2021 beendet.

Für das Protokoll

Klaus-Peter Stramm

-


